

## K. LOUHAB, Fondateur du Réseau Algérien d'Economie Circulaire

Le modèle linéaire « produire, consommer, jeter » est à bout de souffle. Dépendance de l'économie de nos pays vis-à-vis de ressources non renouvelables, raréfaction de l'énergie et des matières premières, augmentation des pollutions et des déchets, exigent une refonte de nos modes de production et de consommation, pour une utilisation plus efficace des ressources.

La transition vers une économie circulaire (EC), qui repose sur des formes nouvelles de coopération des acteurs dans les territoires, **est porteuse** d'innovations, de compétitivité pour les entreprises et de création d'emplois.

l'Economie circulaire offre en plus de l'activité de recyclage une multitude d'opportunités **pour un entreprenariat environnemental**, qui se manifeste par de nouveaux modes de production, nouvelles propositions de valeur, nouveaux circuits de distribution, nouveaux partenariats ; l'EC permet de développer des business models ou des **logiques entreprenariales** qui prennent en considération d'une part, la spécificité et les besoins actuels du marché et d'autre part, la disponibilité des ressources et la capacité d'assimilation de la pollution par l'environnement.

A cet effet La communauté universitaire en association avec le secteur socioéconomique a initié et mis en place une plateforme nationale appelée CALEC (Centre Algérien d'Economie circulaire), qui regroupe toutes les parties prenantes liées à l'infrastructure nationale de la qualité, au développement durable et à la recherche scientifique. Il a pour objectif de créer un forum d'échanges et de transfert de connaissances dans le domaine de l'économie circulaire en association avec des institutions de normalisation, de recherche scientifique ainsi qui viennent ainsi appuyer le secteur socioéconomique qui est concerné par ces concepts.

Le réseau CALEC est une structure de recherche coopérative dont la gestion est assurée par ses membres actifs dirigés par un Directoire Scientifique.

Elle vise à promouvoir et à organiser une collaboration entre les acteurs industriels, institutionnels et scientifiques afin de favoriser une évolution positive, partagée et reconnue aux niveaux national et international des informations et des connaissances sur l'économie circulaire, et de leur mise en pratique.

Pour initier et vulgariser le principe de l'économie circulaire en Algérie, le groupe a édité une revue intitulée "Journal de l'économie circulaire et développement durable" afin de vulgariser et communiquer les notions, l'intérêt de l'économie circulaire

Beaucoup de succès et de performances pour ce groupe et pour cette revue et à très bientôt...